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访谈嘉宾

建idea V 雪球实盘大赛参赛选手

访谈简介

近日，随着两大存储芯片巨头：三星、SK海力士拟将HBM产量提高至2.5倍的

消息曝出，HBM概念股受到市场关注，一跃成为半导体产业链的新宠。三星显

示（Samsung Display）天安厂区内部分建筑及设备，其计划在天安厂建立

一条新封装线，用于大规模生产HBM。公司已花费105亿韩元购买上述建筑和设

备等，预计追加投资7000亿-1万亿韩元。SK海力士预计到2030年公司HBM出

货量将达到每年1亿颗，并决定在2024年预留约10万亿韩元的设施资本支出，

相较23年6-7万亿韩元的预计设施投资相比，增幅高达43%-67%，超出市场预

期。

天风证券指出，HBM作为目前唯一满足AI高性能计算要求的量产存储方案，已

经受到了不少投资者的追捧，虽然它的市场份额还很低，但未来两年它的需求量

也将会呈现爆发式的增长。与此同时，据Omdia数据显示，2023-2027

年，DRAM市场收入年增长率预计为21%，而HBM市场预计将提高

至52%，HBM在DRAM市场收入份额中预计将超过10%，到2027年将接

近20%。

在此消息驱动下，A股以赛腾股份、太极实业等为首的HBM概念相关个股也在近

期掀起涨停潮。受益于AI大模型高算力需求的推动，HBM或迎来新一轮成长机

遇，而国产厂商也有望实现弯道超车。那么，如何看看待后续HBM以及半导体
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芯片全产业链的投资机会？本期我们邀请到建idea做客雪球访谈，跟大家共同

探讨，快发起提问吧！

（进入雪球查看访谈）

本次访谈相关股票：太极实业(SH600667),赛腾股份(SH603283)
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以下内容来自雪球访谈，想实时关注嘉宾动态?立即下载雪球客户端关注TA吧!

[问] 187爱穿比基尼：
对 @建 idea 说：请问老师HBM存储国内有哪些厂家有布局呢，想咱们熟知的

长鑫和长江存储用的是此类技术吗？

[答] 建idea：
长江存储自身没有涉及HBM，但是母公司的下属公司万润科技有涉及。其他的还有：

香农芯创:  海力士企业级业务核心代理商，并联手海力士成立子公司合作发力SSD

业务（香农芯创占35%），下游客户是腾讯、阿里、字节跳动、百度、浪潮等。

华海诚科：存储芯片最强预期差，HBM上游封装原材料GMC国内唯一上市公司，已经

通过客户验证进入送样阶段，下半年产品放量，突破封锁。GMC高性能环氧塑封料

是HBM的必备材料

雅克科技:SK海力士的核心供应商，HBM核心标的。22年海力士收入占比50%，也是

合肥长鑫核心供应商。

深科技：国产存储封测龙头，是国产 DRAM 龙头合肥长鑫的主力封测供应商

太极实业：与海力士成立合资公司海太半导体，具备高端 DRAM 封测能力。太

极实业年报中披露公司拥有国内唯一16层 DRAM 高堆叠技术储备，因为海太半

导体技术来自海力士，目前提供DRAM封装技术，后续将有望承接HBM3封装订单。

[问] 愚旦：
对 @建 idea 说：HBM国产替代的优势在哪里，现在国内有厂商有这种技术

吗？HBM更应该注重投资材料端，还是什么端？

[答] 建idea：
目前的HBM只有海力士，三星，美光能够实现。目前国内的企业参与制程的某些材料

和环节。我对于HBM的看法是，核心价值还是在制造，但是有可能打开如封装原材料

等特殊材料的增长空间。
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[问] 香波地海：
对@建 idea 说：建哥，HBM存储设备都有哪些？

[答] 建idea：
HMB技术的原理，是在主机的内存中留出一块缓存区专门供SSD使用。 这部分区

域只占用内存小部分空间（128MB以内），内存保留充足的空间协调完成CPU与硬盘

之间的数据交换。 对CPU和整机性能没有任何影响。

这个应用创新，用于内存和显卡之间的交换就显得特别有价值，因为直接可以提高处

理器信号流量，对处理器效率提升极大。

[问] 柿柿如意XLJ：
对@建 idea 说：对国内厂家影响如何，对哪家影响最大？

[答] 建idea：
按照相关研报和资料来看，HBM产业链主要由IP、上游材料、晶粒设计制造、晶片制

造、封装与测试等五大环节組成。由于国际大厂均采用IDM模式，芯片的设计、制造

和封测都由大厂一手包办，国内厂商主要处于上游设备和材料供应环节。

设备端：TSV和晶圆级封装需求增长。由于独特的3D堆叠结构，HBM芯片为上游设备

带来了新的增量：前道环节，HBM需要通过TSV来进行垂直方向连接，增加了TSV刻

蚀设备需求；中段环节，HBM带来了更多的晶圆级封装设备需求；后道环节，HBM的

多芯片堆叠带来die bond设备和测试设备需求增长。

材料端：HBM的独特性主要体现在堆叠与互联上。对于制造材料：HBM核心之一在于

堆叠，HBM3更是实现了12层核心Die的堆叠，多层堆叠对于制造材料尤其是前驱体的

用量成倍提升；对于封装材料：HBM将带动TSV和晶圆级封装需求增长，而且对封装

高度、散热性能提出更高要求

[问] 思而学投资：
对@建 idea 说：HBM难点在哪里? 国内 有哪些公司可以做或者有机会

做,谢谢
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[答] 建idea：
难点当然在于这是一种新工艺，会涉及到工艺改变，设备的更新。所以目前只有海力

士，三星，美光可以完成制造制程。对于国内企业来说，机会在于围绕大厂展开关键

材料和设备的供应。具体公司可以关注万润科技，香农芯创，华海诚科，雅克科技，

深科技，太极实业等。

[问] 思而学投资：
对@建 idea 说：HBM市场空间预期有多少? 量X价

[答] 建idea：
市场预测的非常大。受高算力需求的带动，TrendForce集邦咨询预测，2024年全

球HBM的位元供给有望增长105%。到2024年，HBM的市场规模有望达到89亿美

元，同比增长127%；预计到2025年将突破100亿美元。

[问] 香波地海：
对@建 idea 说：一级市场有没有比较知名的存储芯片设备企业？赛腾算实锤供应

的三星的企业，不过具体是哪种设备了解吗？

[答] 建idea：
一份近期赛腾的调研给你参考，关于HBM：optima晶圆端最重要客户是三星，索

尼、台积电也看重，硅片端是SK、SMICO等，国内基本上全覆盖。三星15台HBM量

测订单，最近几个月下单，2024年6月之前交付，单价200万美金，一片一片贴上去的

晶圆，洗薄后需要量测，主要做这个，和之前的量测产品有些定制化差异。8k片HBM

扩产对应1台该量测设备需求，2024年下半年预计三星还有15台需求。海力士还在接

触，海力士还没有预期，预计可以很快进去。

[问] 阿勇热干面：
对@建 idea 说：老师好，HMB这个概念我仔细研究了一下，它确实是可以推动算

力的进程，尤其是国产化方向，但是国内半导体进展和海外整体差距还是较大的，另
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外A股市场注重博弈，尤其是这种新的概念，那么这个产业到底进展到什么程度了，是

不是可以形成真正的产业趋势呢？请老师给予解惑，谢谢！

[答] 建idea：
产业已经实现了理论设计，流片完成，送样认可。马上就要开始量产爬坡了。所以这

个阶段，肯定是出货未动，设备先行，市场也非常敏感的抓住了核心设备股$赛腾股

份(SH603283)$ 。 HBM是可以形成产业的，这个前景已经是非常确定了。

（完）

以上内容来自雪球访谈，想实时关注嘉宾动态?立即下载雪球客户端关注TA吧!
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